



Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Ferdinand Mang AfD**
vom 18.11.2022

Vorkommnisse am 09.11.2022 mit [REDACTED] und Beteiligten

Die Anfrage bezieht sich (vorwiegend) auf den Onlineartikel „[REDACTED] Friedensgipfel offenbar ohne Ergebnis“ (Link www.abendzeitung-muenchen.de – Stand: 15.11.2022 – 06.15 Uhr).

Die Staatsregierung wird gefragt:

1. Auf welche Rechtsgrundlage stützt sich der Münchner Friedensgipfel (bitte konkret belegen)? 3
2. Wann bekommen die zwei Münchner Demoteilnehmer, die beleidigt wurden, ihren Münchner Friedensgipfel? 3
- 3.1 Seit wann werden Personen, die Widerstand gegen Vollstreckungsbeamte geleistet haben, zu einem Münchner Friedensgipfel mit dem Polizeipräsidium und der Staatsanwaltschaft geladen? 3
- 3.2 Seit wann werden Personen, die andere Personen beleidigt haben, zu einem Münchner Friedensgipfel mit dem Polizeipräsidium und der Staatsanwaltschaft geladen? 3
- 3.3 Seit wann werden Personen, die sich Polizeimaßnahmen verweigern, zu einem Münchner Friedensgipfel mit dem Polizeipräsidium und der Staatsanwaltschaft geladen? 3
- 4.1 Warum hat das Polizeipräsidium München und/oder die Staatsanwaltschaft zu einem Friedensgipfel nur [REDACTED] eingeladen? 3
- 4.2 Warum hat das Polizeipräsidium München und/oder die Staatsanwaltschaft nicht die anderen zwei Beteiligten zum Friedensgipfel eingeladen? 3
- 4.3 Wann hat das Polizeipräsidium München und/oder die Staatsanwaltschaft vor, die anderen beiden Beteiligten zu einem Friedensgipfel einzuladen? 3
5. Werden die mit Ordnungswidrigkeiten belegten Bürger, die seit Januar in München einkaufen waren, auch zu einem Münchner Friedensgipfel geladen? 3

6.	Wann werden die mit Ordnungswidrigkeiten belegten Münchner Demoteilnehmer, die sich seit März 2020 gegen die Coronamaßnahmen an Demonstrationen beteiligt haben, zu einem Münchner Friedensgipfel eingeladen?	3
7.	Fand jemals ein Münchner Friedensgipfel in München statt, an dem alle Beteiligten, die jemals bei Demonstrationen abgeführt wurden oder durch Polizeigewalt verletzt wurden, eingeladen wurden/teilnahmen (bitte auch ggf. erläutern, warum nicht)?	4
	Hinweise des Landtagsamts	5

Antwort

des Staatsministeriums des Innern, für Sport und Integration im Einvernehmen mit dem Staatsministerium der Justiz

vom 15.12.2022

1. **Auf welche Rechtsgrundlage stützt sich der Münchner Friedensgipfel (bitte konkret belegen)?**
2. **Wann bekommen die zwei Münchner Demoteilnehmer, die beleidigt wurden, ihren Münchner Friedensgipfel?**
- 3.1 **Seit wann werden Personen, die Widerstand gegen Vollstreckungsbeamte geleistet haben, zu einem Münchner Friedensgipfel mit dem Polizeipräsidium und der Staatsanwaltschaft geladen?**
- 3.2 **Seit wann werden Personen, die andere Personen beleidigt haben, zu einem Münchner Friedensgipfel mit dem Polizeipräsidium und der Staatsanwaltschaft geladen?**
- 3.3 **Seit wann werden Personen, die sich Polizeimaßnahmen verweigern, zu einem Münchner Friedensgipfel mit dem Polizeipräsidium und der Staatsanwaltschaft geladen?**
- 4.1 **Warum hat das Polizeipräsidium München und/oder die Staatsanwaltschaft zu einem Friedensgipfel nur [REDACTED] eingeladen?**
- 4.2 **Warum hat das Polizeipräsidium München und/oder die Staatsanwaltschaft nicht die anderen zwei Beteiligten zum Friedensgipfel eingeladen?**
- 4.3 **Wann hat das Polizeipräsidium München und/oder die Staatsanwaltschaft vor, die anderen beiden Beteiligten zu einem Friedensgipfel einzuladen?**
5. **Werden die mit Ordnungswidrigkeiten belegten Bürger, die seit Januar in München einkaufen waren, auch zu einem Münchner Friedensgipfel geladen?**
6. **Wann werden die mit Ordnungswidrigkeiten belegten Münchner Demoteilnehmer, die sich seit März 2020 gegen die Coronamaßnahmen an Demonstrationen beteiligt haben, zu einem Münchner Friedensgipfel eingeladen?**

7. Fand jemals ein Münchner Friedensgipfel in München statt, an dem alle Beteiligten, die jemals bei Demonstrationen abgeführt wurden oder durch Polizeigewalt verletzt wurden, eingeladen wurden/teilnahmen (bitte auch ggf. erläutern, warum nicht)?

Die Fragestellungen 1 bis 7 werden aufgrund des Sachzusammenhangs gemeinsam beantwortet.

Der Begriff „Münchner Friedensgipfel“ wurde nicht durch die Behörden, sondern im Rahmen der Presseveröffentlichungen geprägt.

Aufgrund der Presseveröffentlichungen wurde deutlich, dass seitens des Herrn [REDACTED] noch Klärungsbedarf hinsichtlich des Einsatzes der Polizei an diesem, insbesondere für Angehörige der jüdischen Gemeinden, geschichtsträchtigen Tag besteht. Aus diesem Grund wurden Herr [REDACTED] unter Beteiligung der Behördenleitung des Polizeipräsidiums München und des Antisemitismusbeauftragten der Bayerischen Justiz im Rahmen eines Informationsgesprächs die gesetzlichen Aufgaben und Befugnisse sowie die Rolle der Polizei im Zusammenhang mit Versammlungen dargelegt. Ein derartiges Informationsgespräch bedarf keiner Rechtsgrundlage.

Die Polizei wirkt gegenüber Betroffenen im Ordnungswidrigkeitenverfahren sowie Beschuldigten im Strafverfahren im Rahmen der verfahrensrechtlichen Vorgaben generell auf ein größtmögliches Verständnis der Verfahrensabläufe hin.

Hinweise des Landtagsamts

Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.

—————

Zur Vereinfachung der Lesbarkeit können Internetadressen verkürzt dargestellt sein. Die vollständige Internetadresse ist als Hyperlink hinterlegt und in der digitalen Version des Dokuments direkt aufrufbar. Zusätzlich ist diese als Fußnote vollständig dargestellt.

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und der Ausschüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente abrufbar.

Die aktuelle Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de/aktuelles/sitzungen zur Verfügung.